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Presidente Chávez: Ciudadanos Ahmad Sobhani, Germán Sánchez Botero y 
Deepak Bhojani, embajadores extraordinarios y plenipotenciarios de la 
República Islámica del Irán, República de Cuba y República de la India, 
acreditados ante el Gobierno Nacional; ciudadano Jesús Arnaldo Pérez, 
ministro de Relaciones Exteriores, demás directores y directoras generales de 
este despacho que esta noche nos acompañan; ciudadana Milena Santana 
Ramírez, ciudadanos Vasco Altuve Febres y Adán Chávez Frías, embajadora y 
embajadores extraordinarios y plenipotenciarios de la República Bolivariana de 
Venezuela en la República de la India, República de Cuba y la República 
Islámica de Irán, distinguidos familiares y amigos, invitados especiales, amigas 
y amigos todos. 
Hoy es día de San José, 19 de marzo, quiero en primer lugar, y aunque pareciera 
fuera de contexto, enviar desde aquí un saludo muy profundo, muy sentido y 
lleno de recuerdos a aquel hermoso pueblo de Elorza, un 19 de de marzo para 
un baile me invitaron, y que pasen felices esta noche del 19 de marzo en las 
riberas del río Arauca. 
Y a toda Venezuela este mensaje en cadena nacional, con motivo de este acto 
tan significativo, esta noche acabo de juramentar a estos tres embajadores de 
Venezuela, de nuestra República Bolivariana, y en este caso particular ante tres 
Repúblicas que tienen con Venezuela unas relaciones especiales, profundas, 
muy significativas para todos nosotros. 
Hace pocas semanas se desarrolló en nuestro país, como todos sabemos, la 
Cumbre del Grupo de los 15, y entre las delegaciones que nos acompañaron en 
aquellos días de febrero estuvo el Presidente de la República Islámica de Irán, 
nuestro amigo el Presidente Mohammad Khatami, y además la representación 
de la República de la India, liderizada por su ministro de Relaciones Exteriores. 
Y la presencia de estos dos amigos, de estas dos delegaciones, le dio una gran 
fuerza a la Cumbre del Grupo de los 15, a la que hemos tomado como el 
relanzamiento, no sólo de nuestro grupo de 15, sino de las luchas del Sur, ahora 
precisamente cuando terminando este Siglo XX y comenzando el XXI, es ya una 
evidencia muy fuerte a nivel mundial, y cada día tomará más forma esa 
evidencia, esa verdad: el neoliberalismo fracasó, el proyecto globalitarista, como 
lo llama Ignacio Ramonet, ese proyecto de la Aldea Global de imponernos un 
modelo fracasó, y cada día va a recibir más golpes de los pueblos, que se 
cansaron de ser manipulados, que se cansan cada día más de Gobiernos que les 
mienten, que los manipulan y los engañan para tratar de imponer ese modelo 
en el mundo. Muchas veces a punta de cañones, de bombas y de 
ametralladoras, utilizando la violencia. 
Así que esa Cumbre del Grupo de los 15 la hemos tomado como el 
relanzamiento, decía, del G-15, y más allá las luchas por la cooperación del Sur, 
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la Cooperación del Sur-Sur. Nunca antes como ahora el mundo reclama la 
unidad de los pueblos del Sur. Y allí Irán, India, dentro del Grupo de los 15, han 
venido jugando un papel importantísimo, y estoy seguro que a partir de esta 
nuestra Cumbre los jugaremos juntos, cada día con mayor fortaleza, con mayor 
visión estratégica, y con mayor impacto en la realidad que debemos 
transformar. 
Por eso, vaya que misión llevan ustedes, embajadores, embajador Altuve, 
embajadora Milena, ante estas hermanas Repúblicas, ante estos hermanos 
pueblos, un mundo de tareas tenemos por delante, un mundo de tareas. Creo 
que la primera hoja de la agenda de ustedes, en la primera hoja de la agenda 
deben estar contenidos los compromisos de la Cumbre del Grupo de los 15, en 
primer lugar el compromiso de reunir la Triada en pocos meses, y el 
compromiso de una nueva reunión de Presidentes este mismo año, 
posiblemente en Argelia; el compromiso de retomar aquellas recomendaciones 
que nos hacía hace unos 15 años atrás Julios Nierere y todos aquellos 
pensadores y luchadores del Sur que conformaron la Comisión del Sur. 
Aquellas propuestas que hemos retomado y hemos relanzado ahora, desde 
Caracas para el mundo del Sur, necesitamos como estamos los pueblos del Sur, 
los pueblos subdesarrollados, de ir creando, primero de ir entendiendo cada día 
más que la solución de nuestros problemas no está en el Norte, que la solución 
de nuestros problemas está aquí en el Sur, que se requiere una voluntad cada 
día superior, que se requiere acordarnos en un proyecto común para impulsar 
la solución a esa grave problemática; que se requiere crear mecanismos para 
incrementar nuestros niveles de independencia: política, económica, social, 
científico-técnica; de allí ese retomar de propuestas como aquella de la creación 
de un Banco del Sur, tanto en Irán como en India hay una clara y abierta 
intención, una clara y abierta recepción positiva a estas ideas. 
¿Posible es crear un Banco del Sur? Pero claro que es posible. Basta que 
queramos de verdad, verdad; basta que nos atrevamos, y en poco tiempo 
pudiéramos tener conformado un Banco de los países y los pueblos del Sur. 
Una de las primeras preguntas que siempre es bueno hacerse al respecto es esta: 
¿Dónde tenemos nosotros depositadas buena parte de nuestras reservas 
internacionales? Seguramente conseguiremos sorpresas a la hora de revisar 
esto. En los Bancos del Norte. 
Un Banco del Sur nos daría poderosas herramientas de independencia 
económica y de soberanía. O la otra idea de crear un canal de televisión del Sur, 
que por satélite recorra en segundos todos nuestros espacios, y los 
latinoamericanos caribeños nos demos a conocer en el África, en el Asia y más 
allá, y vengan los mensajes fraternos de integración y cooperación de estos 
hermanos pueblos y hermanos Continentes. Y dejemos de mirarnos sólo por la 
visión que quieren imponernos los grandes canales de televisión del Norte, que 
llevan a nuestros pueblos sólo lo que ellos quieren que nuestros pueblos vean. 
Eso es una gran verdad, los grandes canales de televisión están al servicio de las 
transnacionales y de los países poderosos que nos quieren imponer a cómo dé 
lugar su visión del mundo, su modelo de desarrollo. 
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El mundo árabe ha dado un ejemplo con la creación y la puesta en órbita, y la 
puesta en todas partes de Al-Jazeera, un buen ejemplo a seguir. 
O aquella otra idea de crear una Universidad del Sur, que permita a los jóvenes 
latinoamericanos, caribeños, africanos, asiáticos, persas, conocerse, integrarse, ir 
amasando en el presente el mundo del futuro. 
Además de esa visión estratégica o global que aquí hemos relanzado desde 
Caracas, desde el punto de vista bilateral, qué positiva ha sido esta oportunidad 
de nuestro último encuentro con el Presidente Khatami, para revisar como 
revisábamos durante varias horas el inmenso potencial común que tenemos, no 
sólo en las relaciones meramente petroleras dentro del marco de la OPEP, sino 
mucho más allá, las relaciones científicas, técnicas, industriales, productivas, 
agrícolas, turísticas, humanas.  
Estoy seguro que dentro de poco será una realidad, por ejemplo la fábrica de 
tractores, que con inversiones de Irán y con el apoyo de Irán instalaremos allá 
en las riberas del río Orinoco, para comenzar produciendo 5 mil tractores por 
año, para ir supliendo las grandes necesidades que tenemos de maquinaria 
agrícola, para el apoyo al nuevo modelo económico bolivariano, productivo, 
diversificado que estamos comenzando a impulsar. Y muchos otros temas que 
ya seguiremos revisando e impulsando con muchos detalles. 
Lo mismo con la República de la India, hemos tenido este encuentro tan 
interesante con el Canciller y con toda la delegación, y tenemos la firme 
intención de visitarles pronto, como lo hemos acordado igualmente con el 
Presidente Khatami, para avanzar mucho más, con la India nos unen tantas 
cosas, la primera que uno consigue mirando los siglos hacia atrás, es que a 
nosotros nos llaman indios también, somos indios, porque el almirante aquel 
llegó aquí pensando que había llegado a la India, tenía un pequeño error en el 
mapa, pero ese error del almirante Colón ha permitido esta maravillosa 
realidad de que a nosotros los latinoamericanos nos llamen indios, como el 
Canciller que es un indio de las riberas del río Boconó, de allá de Veguitas; y 
éste su servidor es indio también de las riberas del mismo río, pero un poco más 
abajo, en Sabaneta; y también el embajador en Cuba, Adán Chávez.  
Y aquí pues somos indios. Tú, blanca y todo eres india también ¿no? Con una 
dosis de otro componente.  
Pero somos indios, desde allí nos unen estas raíces. Pero mucho más allá la 
espiritualidad que ustedes representan al mundo, su fe, su paciencia, qué gran 
país es India, y cuántas cosas juntos podemos hacer, mucho más de lo que hasta 
ahora en estos últimos 5 años hemos hecho.  
Tenemos esa firme disposición de avanzar en esa dirección, de integración, en 
lo científico, en lo técnico, la ciencia médica, los medicamentos, las tecnologías 
de información y comunicación, la minería, el petróleo, nosotros modestamente 
queremos cooperar con todos, en este caso pues con India en sus necesidades 
para el desarrollo, para el desarrollo de su pueblo, y compartir, compartir 
visiones. 
A mí me llamó mucho la atención, y creo que todos quienes oímos al Canciller 
de India, en unas de sus intervenciones ahí en la mesa redonda de la Cumbre 
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del G-15, pues quedamos gratamente sorprendidos por la vitalidad y la 
propuesta que a nombre del Presidente vino a traernos este buen amigo, esta 
propuesta de un Fondo, un Fondo para Ayuda del África, que inmediatamente 
nosotros hemos retomado y hemos anunciado ya, y tenemos algunos recursos 
disponibles para ir formando o conformando un Fondo, que esperamos más 
adelante, con la incorporación de otros países, de aquí y de más allá, podamos 
ir conformando de manera progresiva esto que nosotros hemos propuesto como 
un Fondo Humanitario Internacional para ayudar a los más débiles. 
Y un Fondo que no tiene porqué ser necesariamente sólo monetario; no, eso 
puede ser perfectamente una canasta de bienes, de servicios, hoy lo 
conversábamos con el embajador Germán Sánchez Otero y la ministra de 
Comercio Exterior de la República de Cuba, Marta Lomas, estuvimos 
evaluando hoy el convenio, el maravilloso Convenio de Cooperación con Cuba, 
que ahora Adán Chávez lleva la tarea de continuar ampliándolo y 
profundizándolo, en este contacto tan fraterno y tan directo que siempre 
tenemos con Cuba, con la República de Cuba. 
Pues bien un Fondo, una Fondo, una canasta de bienes y servicios, también por 
supuesto de un componente monetario, para ayudar a los más débiles. Todos 
nosotros somos países, nuestros países son subdesarrollados, pero hay otros en 
condiciones peores, mil veces, a las nuestras. 
Aquí en el Caribe tenemos el caso de Haití, por ejemplo, Haití que ahora vive 
otra tragedia, le secuestraron a su Presidente, a Jean-Bertrand Aristide, esta 
mañana estuve conversando por teléfono con el Primer Ministro de Jamaica, 
Pércival Patterson, reconociéndole su coraje y el sentimiento de fraternidad que 
Caricom ha demostrado con el pueblo de Haití, porque no se trata de algo 
personal, se trata de que fue vulnerada una vez más la soberanía de un pueblo, 
fue destrozada una vez más la Constitución de un pueblo, el Estado de 
Derecho; fue destrozada y enterrada, allá en las aguas profundas del Caribe, 
allá en el fondo del Caribe deben estar enterradas las leyes internacionales, de 
las que tanto se hablan en este mundo de fariseísmo y de hipocresía, fue 
secuestrado el Presidente Aristide. Venezuela no reconoce el Gobierno 
instalado en Haití, lo hemos dicho, no lo reconocemos, no podemos 
reconocerlo, y vean ustedes qué silencio el de la OEA, silencio sepulcral de las 
Naciones Unidas, y hay un Presidente secuestrado por fusiles y por tropas 
norteamericanas, como en los peores tiempos del imperialismo. 
Todo esto es para reflexionar del mundo de hoy, y sobre la gigantesca 
necesidad de que nosotros nos unamos de verdad, sólo unidos recuperaremos 
nuestra libertad, nuestra verdadera independencia, sólo unidos; unidos en lo 
moral, en lo político, en lo ético, en lo económico. Esperamos mucho del Norte, 
sobre todo en primer lugar de los pueblos del Norte, que también son pueblos, 
que también piensan, y que también sienten. 
Hace poco, o hace pocos días el pueblo español creo que ha dado una gran 
señal, hace pocos días el pueblo español ha respondido y ha dado una gran 
sorpresa, que habrá que seguirla evaluando en la medida en que pasen los días 
y pasen los meses; así como en América Latina, igual en el mundo, los pueblos, 
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también los del Norte, seguirán dando señales de que el mundo tiene que 
cambiar y de que ya basta de tanta hipocresía y de tanta mentira, de que los 
pueblos quieren líderes verdaderos, que junto a ellos enfrenten la verdad, o 
enfrenten con la verdad como bandera, la cruda realidad de este mundo en el 
que estamos todos: los del Norte, los del Sur, los del Este y los del Oeste. 
Pues bien, vayan ustedes pues a ese mundo profundo de Persia, a ese mundo 
también profundo y sabio de India, a trabajar con el alma, a trabajar por esa 
integración y por dar a conocer esta realidad venezolana.  
 vaya usted a Cuba, a esa Cuba hermana y profunda, a continuar labrando este 
nuevo modelo de integración que entre Cuba y Venezuela estamos creando, un 
modelo que asusta a las oligarquías de estos países, un modelo, el cubano-
venezolano de integración, que ha permitido hacer casi milagros, que ha 
permitido avanzar en proyectos como la Misión Robinson, la Misión Barrio 
Adentro, que sorprenden a cualquiera; Barrio Adentro, y sigue adentro no se va 
a detener, Barrio Adentro hoy atiende, Barrio Adentro hoy ha sido capaz de 
instalar en menos de un año un sistema de salud preventivo y curativo capaz de 
atender de manera directa, casi a la puerta de su casa, a 12 millones de 
venezolanos que estaban hasta hace un año casi totalmente excluidos de toda 
atención médica, de toda posibilidad de que un médico les atendiese, de toda 
posibilidad de obtener los medicamentos, ahora los obtienen absolutamente 
gratuitos: la atención médica y los medicamentos y los tratamientos, como debe 
ser porque la salud es un derecho inmanente a la vida, no se le puede negar a 
nadie, como el oxígeno del aire. Para dar un solo ejemplo. 
Así que Irán, Cuba e India, vayan ustedes pues a seguir batallando por la 
verdad.  
Y sobre todo en estas circunstancias que vivimos, todo embajador venezolano 
en cualquier parte del mundo hoy debe tener claro que debe, una de sus tareas 
sagradas debe ser todos los días, allá en su respectivo ámbito geográfico y 
humano, dar la batalla por la verdad, salir con coraje y con valentía a defender 
esta República, esta Patria y este pueblo, de las mentiras y atropellos que 
recorren el mundo a diario; los embajadores o embajadoras que no se sientan 
bien, que se sientan como extraños, pues que sigan yéndose a vivir otra vida, 
pero este país, este pueblo venezolano necesita, como bien lo ha dicho el 
Canciller Jesús Arnaldo Pérez, y lo dice en primer lugar porque lo siente, y 
además es un lineamiento que le he dado de manera directa, y estoy seguro que 
lo va a cumplir, y todos ustedes deben ponerse en la misma línea.  
No puede haber un embajador de Venezuela que no se sienta capaz de defender 
con coraje y con valor la verdad de lo que ocurre en Venezuela, ninguno señor 
Canciller, donde quiera que esté, embajador o embajadora, sea quien sea, que 
usted en la evaluación diaria que tenga que hacer, no cumpla con los requisitos 
éticos, morales y políticos para ocupar un cargo de embajador de este Gobierno 
ante cualquier pueblo del mundo, usted destitúyalo de inmediato. 
Necesitamos verdaderos embajadores que den la cara con coraje por la verdad 
de nuestro país.  
Vayan ustedes pues y háganlo. Muchas gracias. 
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